

# NEUES AUS DER GMS

## GMS Allgemein

Während der diesjährigen **pädagogischen Tage** widmete sich das Pädagogen team vor allem der Weiterentwicklung von Unterricht. Dabei arbeiteten wir konkret an schülerorientierten Feedback-Tools zur Kompetenzentwicklung sowie weiteren Möglichkeiten zur Lernstand erfassung und -messung. Einzelne Elemente aus dem Lions Quest Präventions-/Life Skills-Programm schärfen aufs Neue unseren Blick für die Herausforderungen, die das Erwachsenwerden für unsere Schüler\*innen mit sich bringt.

Am 18. November belebten die **Viertklässler** das GMS-Gebäude! Die Mondsteine und Saphire organisierten Schulhausführungen, begleiteten die Schulhaus rallye und führten die Grundschüler in die Arbeit an der weiterführenden Schule ein. Auch fand ein Informationsabend für alle interessierten EJSKA-Eltern der vierten Klassen statt.

Der **erste Tag der Offenen Tür** war ein schöner Erfolg. Schüler\*innen, Eltern und das EJSKA Team stellten ein buntes Programm auf die Beine, um interessierten Familien unseren gegenseitigen Umgang und unsere Art des Lernens näherzubringen. Wir bedanken uns für all das Engagement und die schwungvollen musikalischen Beiträge unserer kleinen und großen Bastler, Köche und Musiker!

Die neuen **Schülersprecher** für das Schuljahr 22/23 sind Cedric Meinzer und Jonas Holletzek. Sie werden in diesem Jahr gemeinsam mit dem Pädagogen team und der SMV das Schulleben weiterentwickeln und an einem konstruktiven Austausch zwischen der Schülerschaft und der Schulleitung mitwirken.

Mit Wirkung zum 1. November wurde Christina Kopp zur offiziellen **Stellvertretenden Schulleitung der Gemeinschaftsschule** ernannt.

Schüler\*innen, die einen **Schülerausweis** benötigen, dürfen ihr Passbild zusammen mit ihrem Namen und ihrem Cluster im Sekretariat oder bei den Klassenlehrer\*innen abgeben.

## Anstehende Termine

13.12.22 (16-19 Uhr)	Elternsprechtag von 16-19 Uhr (Informationen zur Anmeldung werden noch verschickt)
19.12.22 (19 Uhr)	Darbietung Theaterprojekt der Diamanten (Kl. 8)
20.12.22	Letzter Schultag vor den Weihnachtsferien mit Gottesdienst
18.01.23 (19-20 Uhr)	EJSKA Durchblick „SOS-Strategien: Wenn (d)ein Kind dich auf die Palme bringt!“
21.01.23 (10-14 Uhr)	Tag der Offenen Tür
02.02.23	Wintersporttag

## **Neues aus der Sonderpädagogik**

Momentan wurden und werden die individuellen Bildungspläne geschrieben und hierzu Gespräche vereinbart und geführt. Die EASY-Projektgruppe freut sich ganz besonders über den Zuwachs durch drei Schüler\*innen aus der Grundschule!

## **Neues vom Elternbeirat**

Als Vorsitzende im Verbund Grund- und Gemeinschaftsschule wurden Frau Zhanel (1. Vorsitzende) und Frau Noppes (2. Vorsitzende) gewählt. Der Elternbeirat der Grund- und Gemeinschaftsschule wird nun ein Mal im Jahr gemeinsam mit beiden Schulleitungen tagen. Dabei steht vor allem der begleitete Übergang von der Grund- in die Gemeinschaftsschule im Fokus sowie der OnBoarding Prozess. Dem Wunsch der Elternschaft, den zweiten Tag der Offenen Tür an einem Samstag (21.01.23 von 10-14 Uhr) zu organisieren, wurde entsprochen. Der nächste Jour Fixe Termin zwischen dem Elternbeirat GMS und der Schulleitung wird am 09.12.22 stattfinden. Die Elternschaft darf sich mit Anregungen und Fragen, die an diesem Jour Fixe besprochen werden können, gerne an den Elternbeirat GMS wenden.

## **Neues aus dem Mondsteine-Cluster (Jahrgang 5-7)**

Die Mondsteine durften in den vergangenen Wochen einige Hospitant\*innen begrüßen. Dabei wurden die Mondsteine vor allem für ihren herzlichen, offenen und empathischen Umgang mit neuen Kindern gelobt – sie machten es ihnen leicht, sich schon in kürzester Zeit als Teil der Schulgemeinschaft fühlen zu dürfen. Die Mondsteine dürfen stolz sein auf ihre Sozialkompetenz und die von ihnen geschaffene Atmosphäre im Cluster! Momentan wird an der Gestaltung eines Adventskalenders gearbeitet und auch die Weihnachtszeit soll nun dekorativ Einzug ins Cluster erhalten.

## **Neues aus dem Sapphire-Cluster (Jahrgang 5-7)**

Die Sapphire erlebten während ihres Landschulheims in Speyer drei aufregende Tage. Einige Kinder legten die Entfernung von ca. 45 km gemeinsam mit Herrn Drews mit dem Fahrrad zurück – hin und zurück! Der Besuch des Judenhofs war dabei besonders eindrücklich: Die Kinder besichtigten die in Mitteleuropa ältesten erhaltenen Mikwe sowie die Synagoge. Im Dom lauschten die Kinder einer Führung durch den Glockenturm und die Krypta. Der Ausblick über Speyer war nach einem anstrengenden Turmaufstieg eine tolle Belohnung. Im Technikmuseum durften die Kinder zur Boeing 747 aufsteigen und hinabrutschen. Zudem gab es ein U-Boot und eine Raumfahrt-/Marineausstellung zu besichtigen. Die Stadtrallye durch Speyer bot den Schüler\*innen ausreichend Zeit zum Shoppen und beim Besuch im SeaLife durften die Kinder Seeigel und Seesterne streicheln. Den Abschluss der Klassenfahrt bildete eine Klassenparty, die mit entsprechender Beleuchtung, Musik, Snacks und Getränken für gute Stimmung sorgte. Insgesamt sind die Kinder über sich hinausgewachsen und

haben zueinander gefunden. Momentan arbeiten auch die Saphire an einem Adventskalender und dekorieren ihr Cluster für die anstehende Weihnachtszeit.

### **Neues aus dem Diamanten-Cluster (Jahrgang 8)**

Während des Besuchs durch **BEONetzwerke** lernten die Diamanten den Bewerbungsprozess besser kennen. Dabei spielten vor allem Telefonate, Vorstellungsgespräche sowie ein selbstbewusstes, klares Auftreten eine Rolle. In diesem Jahr durften die Schüler\*innen einen **3-tägigen Theaterworkshop** auf dem Döbel erleben. Im Vorfeld erarbeiteten die Kinder eigene Ideen zum Thema „Chaos“ und formten diese während des Workshops konkret aus. Die Theaterpädagogin Wibke Richter schulte die Diamanten in Theatertechniken (z.B. Sprach-/Atemtechnik, peripheres Sehen, dynamischer Raum, Archetypen, innere Bewegungen, Figurenfindung, Herz-/Kopf-/Bauch-Figuren) und erarbeitete den effektiven Aufbau eines Episodentheaters. Der Mut aller Kinder war herausragend – nicht zuletzt weil sie die Leitsätze des Theaterprojekts („Lass den anderen gut aussehen!“ und „Die Bühne ist der sicherste Ort der Welt!“) verinnerlichteten. Die Diamanten werden am **19.12. um 19 Uhr in der Mensa** ihre Ergebnisse der Schulgemeinschaft präsentieren. Hierzu sind alle herzlich eingeladen!

### **Neues aus dem Granate-/Opale-Cluster (Jahrgänge 9 und 10)**

Der November und Dezember steht ganz im Zeichen der Berufsorientierung. Am 30.11. und 07.12. werden die Granate und Opale die Möglichkeit zu Einzelsprechstunden und –beratungen erhalten. Zudem werden am 01.12. Informationen zu den weiterführenden Schulen im Raum Karlsruhe ergehen. Wir freuen uns sehr darüber, dass sich auch ehemalige Schüler\*innen aus den Smaragde- und Rubine-Jahrgängen bereiterklärt haben, den Jahrgängen 9 und 10 ihre Erfahrungen aus dem Übergang von der EJSKA in die Oberstufe zu schildern. Hauptansprechpartnerin in den Angelegenheiten rund um die Berufsorientierung ist Frau Hannah Holland. Am Tag der Offenen Tür zeigten sich die Schüler\*innen sehr aktiv und engagiert. Sie organisierten ein ansprechendes Kaffee-Kuchen-Büffet und können ihre erreichten Spenden nun für gemeinsame Clusteraktionen einsetzen.

Herzlichst,

das EJSKA Team der Ev. Jakobusschule GMS